

さくらぎ

No. 19

(桐生市立桜木中学校 学校だより) 平成28年12月 1日

人権週間

1948年 12月10日に国連において、世界人権宣言が採択されたことを記念して、12月10日を最終日とする1週間(12月4日から10日)が人権週間として定められています。本校でもこれにあわせて人権集中学習週間を定め、人権学習に取り組みます。この学習の始めとして、11月30日の集会では、“人権”について話をしました。

人権(human rights = 人間の権利)は、人が、生まれながらに持っている大切な宝です。人として尊ばれ、一人ひとりが持つとされる人権は、いつでも、どこでも、そして、だれにでも、同じようにまもられるべきものです。人権は、一人ひとりが人間として大切にされて生きていくために、なくてはならない権利です。そして、世界人権宣言では、人種・性別・国籍・信条など、30条の条文が示されています。

人権教育(学習)とは、人権について教え、理解をたすけ、人権尊重の価値観、態度を育て、行動へと向かわせるための総合的な教育活動です。皆さんは、様々なところで学習をしていますので、今日はこんな話をして人権学習のスタートとしたいと思います。

言葉の威力 (言葉に気を配りましょう)

「言葉は言霊」というように、言葉には力があります。例えば「売り言葉に買い言葉」「口は災いのもと」などと表現されるように、言葉は人間関係や学校生活に影響を与えるとともに、その人の品位が量られることが多々あります。

「言葉の傷は、刃物の傷より深し」といいます。「あの時の一言で傷ついた」「忘れることができない一言だ」など、無神経な言葉に心を痛めている人は多いのです。

それとは逆に、「落ち込んでいた時、あの一言で救われた」というケースもあります。言葉は時と場合によって、想像以上の力を発揮します。

言葉は一対一での会話のみではありません。友達と・家族と・先生と・地域の人と、世の中大勢の前で使う場合もあります。また、電話(スマホ)は相手の顔が見えない分、その言葉遣いには慎重さが求められます。

「急いでいる時は最初に結論を伝える」「腹立たしい時は一呼吸置く」など、学校でも家庭でも言葉遣いに心を配りましょう。的確な表現力を磨き、より良い人間関係を築いていきましょう。

1年生は中学校生活に慣れてきたこの時期に、2年生は職場体験学習を契機に、3年生は進路を間近にひかえたこの時期に、もう一度、言葉について考えてみましょう。

いじめをなくそう ～いじめ防止強化月間に向けて～

今年度も群馬県全体の取組として、「いじめ防止活動」を実施しています。春の「いじめ防止強化月間」、夏休みに行われた各地区の小・中・高代表児童生徒が集まり「いじめ防止フォーラム」それを受けて、冬の「いじめ防止強化月間」、さらに3学期には桐生市の「いじめ防止子ども会議」が予定されています。これまで校内でも学級や学校全体でいじめ防止の活動を展開してきました。12月は「いじめ防止強化月間」になります。これに併せて、今後も、生徒会役員さんを中心に「あいさつ運動」や「携帯やスマホの利用に関するルールづくり」などを、生徒の皆さんで考え、全校でいじめ防止活動に取り組んでいきたいと思ひます。

第5回全国書写書道総合大会入賞者

(11月9日実施)

全国学生書写書道展 教育特別奨励賞 竹内 凜(3年)



不審者対応避難訓練実施

(11月25日実施)

桐生警察署生活安全課スクールサポーターの中島さんを講師に迎え訓練を実施しました。
(命を守ることを第一に考えましょう。)

五地区学校新聞コンクール入賞者・クラス

(11月26・27日実施)

入 選・中, 学習新聞
旅行の風
School Trip
修学旅行記

岩崎 翔太(3年)
日置 翔太(3年)
荻野 美佳(3年)

第50回
五地区学校新聞コンクール表彰式



入 選・中, 学級新聞

一致団結 3年3組
藍場 遥 石原 成海 山田 菜生
丹羽 詩織 宮内 綾乃 渡邊 紗弓

出 品・中, PTA新聞 桜木中PTA新聞 PTA広報部

桐生市教育文化発表会作品展

(11月26日～28日実施)

桐生市教育文化発表会が市文(展示室・アトリエ)で開催されました。幼・小・中・特支学級・学校の作品が展示され、どの作品も工夫されていて、すばらしいものでした。本校からは、延べ78人の作品が展示されました。



(桜木幼稚園)



(桜木小学校)



(神明小学校)



(桜木中学校)



(4 組)

喫煙防止教室 1年生

(11月28日実施)

桐生保健福祉事務所の久保田さんと青少年喫煙等健康問題研究会代表の小林先生を、お招きして、タバコの害について勉強しました。
大変ありがとうございました。



薬物乱用防止教室 3年生

(11月30日実施)

桐生警察署生活安全課総括少年警察補導員の江口さんを講師に迎え、薬物の怖さや現状について、わかりやすく説明していただきました。
あまい誘いに絶対にのらないことです。



期末テストが終了しました。

(11/24・25実施)

長かった2学期も残すところ約一ヶ月となりました。
悔いの残らないように、二学期のまとめに精一杯の努力をしましょう。